

Protokoll der Sitzung des Pfarreirats vom 14. Juni 2022

anwesende: Andrea Kuypers, Kirsten Ebbel, Rita Kowal, Hanno Riße, Klaus Theobald, Christina Strelle, Rita Weidemann, Reiner Weidemann, Carolin Fink,

fehlend: Tobias Jaschke, Andrea Joosten, Marlies Söchtig, Ludger Hendriks, Camilla Coenen, Niklas Kuypers

Rita Kowal eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr mit einem spirituellen Impuls.

TOP 1: Synodaler Weg:

Rita Kowal stellt vor, dass aus den Rückmeldungen zu den Fragen zum Synodalen ein besonderer Schwerpunkt die Anliegen der Ökumene war. Ökumenische Zusammenarbeit zeigt sich u.a. in den folgenden Punkten:

- Lebendiger Adventskalender
- Schulgottesdienste
- Jubiläums-Gottesdienst für den ACK
- Weihnachtsgottesdienst
- Taizé Nacht der Lichter gibt es schon Kontakt zur evangelischen Gemeinde (Rita und Reiner Weidemann sind da schon aktiv.)
- ökumenische Durchführung der Schöpfungszeit
- Minutenandachten in der Fastenzeit

Weitere Anregungen:

- Könnte auch nicht Pfingsten ähnlich wie der Weihnachtsgottesdienst im Stadion ökumenisch begangen werden.
- gemeinsame Fahrten zu Kirchentag und Katholikentag (Hanno Riße wird sich nach Möglichkeiten gemeinsamer 'Fahrt zu erkundigen.)
- Ökumenische Einladung zu den Frühschichten in der Fastenzeit
- Andrea Kuypers wird mit dem ACK Kontakt aufnehmen, nach dem nächsten Termin fragen, um Möglichkeiten ökumenischer Zusammenarbeit abzusprechen.

Die Anfragen nach ökumenischer Zusammenarbeit müssen mit Fingerspitzengefühl auch für die Wünsche und Bedürfnisse der evangelischen Gemeinden gebacken (Andrea) werden.

Als zweiten Punkt aus den Fragen zu Synodalen Weg erkennt der Vorstand den Aspekt „Gemeinsam feiern – Eucharistie“. Der PR bespricht dazu folgende Aspekte:

- Kinderkatechese: Kirsten Ebbel berichtet, dass sich am Mittwoch, den 15. Juni, der Katecheten-Kreis für die Kinderkatechese mit ihr treffen wird.
- Familiengottesdienste sollen wieder mit Regelmäßigkeit angeboten werden.
- Am Sonntag, den 19. Juni, wird der Familien-Gottesdienst der KjG stattfinden.
- WEG-Team überlegt andere Gottesdienstformen an neuen Orten auszuprobieren.
- Diese Schwerpunkte sollen auch in den Liturgie-Ausschuss getragen werden.
- Wie können wir ein Angebot an jugendorientierten (Event-) Gottesdiensten aufbauen?

TOP 2:

Jubiläums-Woche 700 Jahre MM:

- Messfeier mit Einladung des Bischofs Felix Genn: Um einen Termin zu finden, wird Reiner Weidemann beim Bischof nach einem geeigneten Termin in 2022 anfragen.
- Vorstellung der Orgel für Kinder „Alice in Orgelland“
- Das Vorbereitungskomitee besteht zur Zeit aus: Kirsten Ebbel, Carolin Fink, Pater Krause und Reiner Weidemann. Rita Kowal und Christina Strelle melden sich auch zur Teilnahme.
- Es gibt Kontakt zum Heimatverein. Hans Koepp wird eine Festschrift erstellen. Franz Verbeek und der Heimatverein wollen die Bedeutung der MM-Kirche für die Stadt hervorheben. Konkrete Organisation steht hier noch aus.

TOP 3:

Bericht des Pastors:

- Zur Anschaffung einer neuen Beschallungsanlage für MM laufen zur Zeit noch die Verhandlungen mit vier Anbietern.
- Anfang September kommt der neue Kaplan.
- Durchführung der Fronleichnams-Liturgie
- Der Bericht der WWU über die Rolle der Katholischen Kirche beim sexuellen Missbrauch ist seit 13.06.2022 veröffentlicht.

TOP 4:

Jubiläum 40 Jahre AJ

Reiner Weidemann berichtet:

- Konkrete Planung steht an
- Presse soll noch vor den Sommerferien bedient werden.

TOP 5:

Klaus berichtet von Gespräch mit Brudermeistern:

- In AJ und MM gibt es nur noch zwei Aktive.
- Ansprechpartner sehen wenig Chancen sich aus eigener Kraft zu verjüngen.
- Welche Anforderungen/Wünsche hat die Gemeinde an Brudermeister?
- Wie kann die Gemeinde die Aufgaben der Brudermeister übernehmen?
- Soll die Brudermeister-Gilde wiederbelebt werden? Lässt man sie einen „leisen Tod“ sterben?

Der PR vertagt die Besprechung dieser Fragen eine der folgenden Sitzungen.

Rita Kowal informiert über Pater Peters Gedanken zur Informationen zur Reisemobil-Wallfahrt 2022::

- Er wünscht sich, dass die Gemeinde an der Wallfahrt präsenter wäre.
- Er kann sich die Einbindung von Wortgottesdienstleistern vorstellen.
- Die Eröffnungs-Vigil der Wallfahrt findet am 21.Juli, 22:00 in MM statt. Pater Peters wünscht sich, dass ein Vertreter des PR eine kurze Begrüßungsansprache hält. (Andrea Kuypers und Hanno Riße werden sich darüber austauschen.)

Rita Kowal beschließt die Sitzung um 21:05 Uhr.